
Orthographe 
                                           La lettre muette en fin de mot 
 

 
 
Leçon déjà amorcée en classe. 
 
À l’oral. 
- Donner le texte à votre enfant ; lui lire d’abord le texte.  
- Il lit le mot en rouge : enfant. C’est un nom masculin ou féminin (un enfant ou une enfant). 
- Entends-tu cette lettre quand tu dis ce nom à voix haute ? Non. 
- Tu sais que ce nom se termine par une lettre muette ou bien on te l’indique. 
  À moins de connaître son orthographe (appris dans une liste de mots, rencontré fréquemment dans  les     
  lectures), comment faire pour trouver la lettre muette ?   
  Il faut chercher un mot de la même famille.  Enfant > enfantillage – enfantin.  
  On entend le « t » ; c’est la lettre muette recherchée ! 
 - Ce n’est pas toujours facile car on ne les connaît pas forcément ! Quelquefois, cette astuce ne     
   fonctionne pas pour certains mots. Dans ces cas, il faut chercher dans le dictionnaire ! 
 
- Lis les adjectifs en bleu : petit et gros. Cette fois, c’est plus facile car tu les connais bien ! 
- Par quelles lettres se terminent-ils? Par un « t » et un « s », des lettres muettes. Tu ne les entends    
  pas quand tu dis ces adjectifs à voix haute. 
- Pour savoir les écrire sans erreur, tu peux chercher le féminin de ces adjectifs. 
                petit  >  petite    /    gros  >  grosse 
 
 

 
 
 


